

EL INDEPENDIENTE

Director y Admor.:

Rosendo S. Valenciano

Tel. 5418 — Apartados:

San José 2178 — Heredia 95

AÑO 1

NUMERO 23

Oficina: Pasaje Troyo

75 varas Norte Estación
Chevrolet.

HECHOS, NO PALABRAS

INVADIDA ASIA

FUERZAS DEL GENERAL CHANG KAI SHEK INVADEN TERRITORIO FIRME, ESTADOS UNIDOS
DISPUESTOS A DEFENDER LAS ESPALDAS NACIONALISTAS

Texto en la PAG. SEIS

TENDRIAMOS QUE DECIR QUE LA ESPADA DE DAMOCLES CAIGA SOBRE ELLOS,

SI LA RELIGION, EL HOGAR Y LA ESCUELA LLENAN SUS FUNCIONES SIMETRICAMENTE ENTONCES CANTAREMOS VICTORIA,
Son las palabras radiadas en la Radio Monumental el Lunes 28 de Enero a las 6 p. m. por el Pbro. Salas Valenciano.

Texto en la PAG. DOS

Han dirigido sus armas hasta contra sus soberanos

dice el Papa León XII contra el
Socialismo

Texto en la PAG. TRES

NINGUN HOMBRE DE ESPIRITU DE CONCIENCIA CRISTIANA
PUEDE NEGAR LA NECESIDAD DE QUE LAS CLASES POBRES PUEDAN TENER GARANTIZADA UNA ALIMENTACION SUFICIENTE, UNA VIVIENDA DIGNA Y UN TRATO HUMANO Y JUSTICIERO,

dice el estimable administrador de este periódico don Carlos Fernández Mora al publicar un sensacional artículo titulado,
DEMOCRACIA CONTRA COMUNISMO

Texto en la PAG. CUATRO

LOS HOMBRES DE GOBIERNO

se aprovechan de la ignorancia de las gentes para poder apreciar las verdaderas causas de la elevación de los precios.

Dice en sensacional artículo don Luis Felipe González

Texto en la PAG. SIETE

INTERVINO ESTADOS UNIDOS?

ABSOLUTA RESERVA EN LAS NUEVAS DILIGENCIAS CON "CALIBRE 22"

Texto en la PAG. CINCO

PROTESTAMOS

ESTE PERIODICO PROTESTA CONTRA EL PODER BRITANICO Y ASI LO HACE LLEGAR ANTE QUIEN CORRESPONDA, YA QUE LAS FUERZAS BRITANICAS EN EGIPTO NO CONCEDIERON UNA TREGUA A LOS NATIVOS PARA ENTERRAR A SUS MUERTOS DURANTE EL COMBATE

Extractamos de un cable estas noticias

Texto en la PAG. TRES

ESTUVO A PUNTO DE PRODUCIRSE

CRISIS ENTRE LA UNESCO
Y ALTOS PERSONEROS DE
INSTRUCCION PUBLICA,

se nos comunicó de fuente
segura

Texto en la PAG. DOS

ES NECESARIO ACREDITAR EN EL SACRIFICIO DEL SERVICIO DIARIO LAS VIRTUDES INDISPENSABLES QUE GARANTICEN LA EXISTENCIA DE UN ESPIRITU SUPERIOR,

DIGNO DE RECIBIR LA RESPONSABILIDAD DE SU PROPIO DESTINO, dijo el General Perón al entregar los títulos a los oficiales y entre ellos, a un costarricense, al Capitán Alvaro Arias actualmente oficial de la Escuela Militar de Guadalupe.

Texto en la PAG. CINCO

La industria de la madera y gran parte de la construcción de la vivienda es campo de ocupación de un gran número de costarricenses

Dicen los señores Jorge Roviralta y Eduardo Vargas, de la directiva del Sindicato Patronal de ebanistas y de tapiceros
EXTRACTAMOS DE UNA NOTA APARECIDA EN LA NACION DEL DIA JUEVES 24 DE ENERO

Texto en la PAG. SIETE

COSTARRICENSE: Le interesa a Ud. la libertad de prensa? Sabe Ud. que nuestro país, como pocos en el mundo, ventila sus problemas por medio de este cuarto poder? Está Ud. dispuesto a ver claudicar los voceros que hacen comprender esta voluntad del pueblo. Coopere con nosotros, mándenos sus artículos. Ayúdenos a levantar un periódico netamente neutral que diga la verdad por los cuatro vientos, llevando, no obstante, por base la dignidad. Cooperar con la prensa es hacer patria, es hacer valer los altos valores del espíritu. Costarricense: diga con nosotros. Por Una Regeneración Nacional.

TENDRIAMOS QUE DECIR QUE LA ESPADA DE DAMOCLES CAIGA SOBRE ELLOS, SI LA RELIGION, EL HOGAR Y LA ESCUELA LLENAN SUS FUNCIONES SIMETRICAMENTE ENTONCES CANTAREMOS VICTORIA

Costarricenses:

Tenemos por delante un tema difícil, pero de ineludible necesidad por que se aborde; Lo vamos a tratar al alcance del pueblo por que para las masas es que se dirige; tanto más que son las que tienen mayor necesidad. Enfocaremos, por breves minutos, el tema: **Factores que influyen en disminuir la criminalidad, la religión, el hogar y la escuela.** Vamos al grano:

Las distintas religiones que profesan los pueblos, si ellas son practicadas por convencimiento, son un dique poderoso para avanzar sobre los fue ros de las conciencias. Ese di que moral, ese dique sacrosan to tiene su raíz en la ley natural y su fin en ultratumba conforme con los postulados éticos que se profesen. Nosotros tenemos que decir que en nuestra Patria lamentablemente hay mucha ignorancia y por ello el temor de Dios como justicia, anda en mal predicado. Nuestra religión para muchos individuos llega a ser casi un título decorativo, y lo es porque creen que con sólo llenarse la boca con oraciones pueden resolver los sal dos que tienen pendientes con el poder de los altos; de allí q' sus obras no corren paralelas con sus creencias, y sus inten ciones están supeditadas al oportu nismo, si pudiéramos de cir, o a una situación facultativa que no existe, porque no puede ser sostenida ante el campo de la conciencia recta. Pero lo lamentable es que per sonas, por varios títulos ilus tres e importantes, descono zan hasta las bases de la religión, de donde no podemos pe dir que sinnúmero de otros conciudadanos, hagan el mi lagro de conocer, de la noche a la mañana, lo que les debe servir como luz para alumbrar

sus almas en momentos de an gustia, o discernir allá en el horizonte del futuro, una se ñal que enfoque la razón de sus miras.

Pero, señores, si las cosas andan en tan efímeras bases, ¿cómo vamos a pedirle man zanas al olmo? Tenemos que responsabilizar a uno, por uno, los que duermen en este estado de inconciencia supi na, porque los mismos precep tos bíblicos han dicho: "Por que no eres frío ni caliente tendré que precipitarte de mi boca". Esta es la verdadera razón del asunto que tratamos. Un pobre vagabundo, un ma leante de cepa, un infeliz fulano, en el estado que se en cuentra, ¿podrá echar mano de pensamientos tan sublimes para cercenar, e ncierne, sus maléficis planes? No lo creo, señores, no lo concibo, no lo espero; falta la base; falta la razón, falta el calor para que neutralice ese estado a normal que está pronto a lan zarse en los brazos de un su puesto destino.

Pero señores, voy a termi nar este inciso que lo he des arrollado tan sucintamente, y no hemos dicho otra cosa que os causará extrañeza por el carácter del que habla; y es, señores, que gran parte de la ignorancia del pueblo yo la a tributo, con sus debidas dis criminationes, a la falta de campaña que, en este sentido, debería hacer el clero, el que para esto nació y de ello debe dar testimonio, citando pala bras del Divino Maestro ante el pretorio de Pilatos; Reg num meum non es de hoc mun do". Sí. Estimable auditorio, yo debo quejarme ante mis co légas, que falta propaganda y que se conozcan más las ver dades eternas; y esto lo pro clamamos, no sólo ante mi Patria, sino ante el mundo, porque

esta es la consigna que tiene a raya al averno y pone, sobre sus diques, los huracanes del espíritu. Sí, esta es la verdad; hace falta esta misión para que la criminalidad merme; para que la Patria se regene re; para s' e lorden comience a reinar, y de otro modo se guiremos peor que antes y no explotaremos las grandes re servas que están al alcance de quienes pongan en evidencia lo q' valen los altos valores del es piritu, porque si tuviéramos más fe podríamos hacer mila gros, con tal que haya recta intención y se busque prime ro los intereses de Dios y des pués los propios ya que Dios no admite el segundo lugar. Las oraciones por la regene ración de los hombres, las buenas obras en este sentido la disciplina y sacrificio son las grandes palancas sobre las cuales pesa la posibilidad de dar este salto mortal, decisivo en estos tiempos, posible a quienes lo quieran realizar en favor de la colectividad y fá cil de conseguir con la ayuda del poder supremo toda vez que pese sobre nosotros una responsabilidad en la que jue ga el papel la colectividad ya que en los inescrutables mis terios de Dios privan arcanos tales que están en estrecha re

QUE SE CUMPLA EL CONTRATO DE HUELGA

dicen los jóvenes normalistas ante las Oficinas de este periódico.

A nuestras Oficinas llega ron varios jóvenes heredianos para pedirnos que hiciéramos llegar ante el país la más se vera protesta porque el Minis terio de Instrucción Pública había defraudado los esfuer zos de los normalistas al no haber cumplido el compromi so de nombrar, el próximo año, (ahora) como Director de la Sección Normal a Don Marco Tulio Salazar. En tal virtud, dicen los jóvenes, el señor Ministro no ha cumpli do con su palabra.

lación de la sangre, de la in tención y del espíritu.

Hacemos, votos, pues, para que los servicios religiosos se ciñan a tratar temas que estén en relación directa con el conocimiento del catecismo, con los medios más variados y atractivos, que llamen la at ención y hagan concurrir al obrerismo a estas justas reli giosas que pueden cooperar, por sí mismas, a conjurar esta crisis que asola a la Patria con caracteres vandálicos, y le están creando un ambiente internacional que está reñido

Pasa a la página TRES

ESTUVO A PUNTO DE PRODUCIRSE CRISIS ENTRE LA UNESCO Y ALTOS PERSONEROS DE INSTRUCCION PUBLICA

Nos hemos enterado de que estuvo a punto de producirse una crisis entre la UNESCO y altos funcionarios de Instrucción Pública. Parece que todo versó en los nombra mientos de los directivos que fun gionarán con carácter de jefes ante el país. Privó un pequeño desacuerdo en Instrucción Pú blica hasta el punto de que se temió tuviera sus conse cuencias con sus debidos sal

dos tanto más que los Esta dos Unidos están cooperando con buena voluntad en ayuda de los niños americanos. Nos otros estábamos listos para dar informe completo de esta crisis pero, por suerte, en vista de que todo se arregló, arriamos banderas de bonanza. Ojalá estas cosas no se provocaran tan gratuitamente.

Por algo será que todos piden GALLETAS ACUÑA

Es un triunfo de la Industria
Las mejores harinas
El mayor esmero

FÁBRICA DE GALLETAS ACUÑA - Heredia
APARTADO 30 — SOBRECITOS a 0.10 Cent.

CACAO CARTAGO

Es el Único Casero

TELEFONOS: San José 2093 - Cartago 44

PROTESTAMOS

Extractamos de un cable estas noticias:

Los ingleses, confrontados con una creciente amenaza en el Canal de Suez enviaron una docena de buques de guerra hacia el Este desde Malta.

A la cabeza de esta flota iba el acorazado "Ocean".

Se dieron órdenes al "Ocean" y al destructor "Chivalrous" que se dirigieran a Chipre a recoger más fuerzas y equipos para enviar a la zona amenazada. Se informó en fuentes fidélicas que un gran contingente de tropas británicas fueron enviadas por aire a la zona de Suez desde Trípoli.

La infantería británica y los artilleros de los tanques protegidos desde el aire por rápidos aeroplanos de propulsión a chorro pendientes de una posible intervención del ejército egipcio, destruyeron en una batalla de seis horas un cuartel general policiaco egipcio en forma de fortaleza situado en el corazón de Ismalia. Unos 800 policías egipcios fueron capturados en la mayor derrota infligida hasta ahora a los egipcios en los tres meses de conflicto que llevan con los ingleses.

Los ingleses informaron que sus bajas fueron tres bajas y tres heridos, anunciando que los egipcios muertos fueron 42, 41 en los cuarteles policiacos Caracol y uno en el cuartel general policiaco en Ismalia. Agregaron los ingleses en su información que 55 egipcios resultaron heridos, por su lado los egipcios alegaron que sus muertos aumentaron a 60 cuando le hicieron frente a un ataque de los tanques centuriones británicos los cuales demolieron las murallas del cuartel general egipcio con sus proyectiles de 20 libras.

El oficial británico en el mando, el Teniente General George E. Erskine calificó de "lunática" la resistencia egipcia.

"Debieron haber realizado que la policía no podía afrontar la clase de armas a mi disposición".

Las bajas del momento aumentan a 900 la lista de muertos y heridos en los choques anglo-egipcios desde que el Gobierno del Cairo abrogó sus tratados sobre bases militares con Inglaterra en octubre último.

Se acusó a la policía auxiliar de ayudar en los tanques de los guerrilleros egipcios contra los ingleses.

HAN DIRIGIDO SUS ARMAS HASTA CONTRA SUS SOBERANOS

Y como consecuencia de ello, el odio de las multitudes contra la soberanía y el poder de los reyes ha llegado a tal extremo, que no han faltado traidores que, rebeldes a todo freno y alentados por una audacia impía han llegado en poco tiempo más de una vez hasta dirigir sus armas contra sus propios soberanos.

Pero esta perfidia de hombres tan osados, que amenazan cada día mayores ruinas a la sociedad y que traen turbados e inquietos los espíritus, trae su origen y su causa en esas ponzoñosas doctrinas, que difundidas últimamente entre los pueblos, como gérmenes de vicios han producido a su tiempo frutos tan perniciosos.

Bien conocéis, venerables

TENDRIAMOS QUE DE

con nuestras tradiciones y con el honor de nuestra Patria bajo los pliegues immaculados del cielo que nos cobijan. Que la buena voluntad de los católicos prácticos sea como la señal de los antiguos mártires para llevar a las fuentes de la sabiduría a los peregrinos y caminantes en el desierto árido de sus creencias, o de sus insensibles espíritus.

¿Y qué decir, señores, para entrar al segundo punto, de los frutos de regeneración que se podrían esperar del hogar? ¿Y no sabemos, acaso, que este es el primer templo? Y no sabemos que sus sacerdotes son sus mismos progenitores? Quién es el que ha dicho que la moral se haya perdido en nuestra Patria? ¿Quién, señores, sino la alcahuetería de no muchos, sino de incontables padres de familia? Cómo podemos esperar que las flores surjan y que retoñen los pin-

Los ingleses, actuando con la aprobación del Gobierno de Londres envió repetidos ultimátum de rendición a los egipcios, y quienes se batieron desde de las ventanas, techos y desde de los montones de escombros causados por los proyectiles. En un momento de la batalla un capitán de la policía egipcia quien más tarde fué hecho prisionero junto con su comandante salió del cuartel general para solicitar de los ingleses que enviaran ambulancias para sus heridos. El brigadier británico E. O. Exham, quien dirigía el asalto, se negó a la petición, mientras los egipcios continuaban resistien-

do. Dió al capitán cinco minutos para que se rindiera con sus hombres o "fuesen volados" del sitio. El capitán rechazó el ultimátum. Exham apeló de nuevo al oficial diciéndole salvado ya el honor evitara un mayor derramamiento de sangre, el Comandante británico esperó una hora después de ordenar que se hiciera fuego directamente contra los edificios policiacos. Cuando los egipcios comenzaron el fuego, los tanques pesados británicos contestadora con una devastadora descarga que incendió el cuartel general policiaco. Los vehículos blindados des-

Viene de la página DOS

pollos si el mal está en la misma raíz? Es penoso, estimables padres de familia, que vos otros tengáis que cargar con las responsabilidades de vuestros adorados pequeños hijos sólo porque os falta un poco de honor; sólo porque vuestra fe no os da lo que os debería dar precisamente porque ahora los hijos saben más que sus Padres.

A vosotros os responsabiliza la religión si sois los que estáis encubando individuos cuyo futuro no conocéis aún. Dios tendrá que dictar su fallo irrevocable si cuando debáis darle cuenta esté la balanza escasa sólo porque estáis aletargados cogiendo las flores del camino en tanto que los frutos se pierden tristemente con conocimiento a vuestro alcance. Yo recuerdo que hace unos 30 años, cuando éramos pequeños no nos

Pasa a la página CUATRO

FÓSFOROS

Aguila

— y —

Campeón

HEREDIA

Zapato NUEVA LUZ

Frente al Mercado - Heredia

H. GOMEZ

Es lo mejor del calzado.

EL NIDO

Colchonería y Muebles

LUIS ROJAS

Heredia

MOISES BOLIVAR

Cantina y Pulpería

San Francisco de Heredia

A SUS ORDENES

JABONERA CARTAGO

Lo mejor en lo mejor

Cartago

JESÚS RAMÍREZ

ANÚNCIESE en el INDEPENDIENTE

cargaron sus proyectiles de 2 libras contra los edificios mientras los "tommlis" comen zaron el asalto.

La infantería saltó la muralla de un jardín avanzando lentamente hasta apostarse detrás de una serie de chozas de madera.

Luego en asalto final llegaron hasta el edificio bajo incendio y forzaron a punta de cañón la rendición de los egipcios.

LA CASA DEL NIÑO

Especialidad en ropa y zapatos para niño y a precios de ganga. Frente a la Botica de Tali Gancia en Heredia

Zapatería y Tenería

ACUÑA HERMANOS

Sucursales en Limón, Cartago y San José

Botica Internacional

Gordiano Rodríguez G.

Farmacéutico

Teléfono 3440

SAN JOSE

"LA HEREDIANA SODA"

La de mayor gusto en Villa Quesada por eso todos la prefieren.

ANSELMO RODRIGUEZ

TIENDA LA HEREDIANA

Ofrece ropa para el trabajador a los más bajos precios. Visítenos.

ANSELMO RODRIGUEZ

Hernán Bolaños y Hno.

GRECIA

Ventas al por mayor y detalle

La Casa de su confianza

Para sus muebles, puertas y ventanas busque en Heredia a

ALBERTO LIZANO

Frente Escuela Normal

NINGUN HOMBRE DE ESPIRITU DE CONCIENCIA CRISTIANA PUEDE NEGAR LA NECESIDAD DE QUE LAS CLASES POBRES PUEDAN TENER GARANTIZADA UNA ALIMENTACION SUFICIENTE, UNA VIVIENDA DIGNA Y UN TRATO HUMANO Y JUSTICIERO

Ningún hombre de espíritu justo, de conciencia cristiana y al mismo tiempo de visión previsorra puede negar la necesidad de que las clases pobres tengan garantizadas una alimentación suficiente, una vivienda digna y un trato humano y justiciero. La equidad aquieta las turbulencias de la lucha social, lubrica y suaviza las relaciones de los obreros y de los patronos; aparta a los unos y a los otros

de todo exceso, los mantienen dentro de los límites de su respectivo derecho y construye la armonía de la sociedad. Por eso es sin duda quela Iglesia Católica, amante de la paz, propulsa el movimiento social costarricense.

Es necesario que nuestros gobiernos actúen inspirados en los principios de las Encíclicas Papales y recuerden siempre en lo que se refiere al capital y al trabajo las pa-

labras de Pío XI quien dijo: Las relaciones anudan al uno del otro deben reguladas por las leyes de una exactísima justicia conmutativa apoyada en la caridad cristiana.

Pero para librar al país de la miseria, para levantar el standard de vida de nuestro pueblo, debemos ir más allá debemos organizar la producción agrícola fomentar la pequeña propiedad, revisar nuestro régimen de impuestos, darle base científica a los presupuestos y a los aranceles de aduana. Pero, país esencialmente agrícola, como lo es el nuestro, ha de ser la agricultura la niña bonita de nuestros afanes. En el fondo de cada costarricense hay siempre un agricultor. El amor por el pedazo de tierra, por la yunta de bueyes, por la vaca, por la carreta, son consustanciales del alma nacional y no hay costarricense por mucho que la vida lo haya apartado del campo, que no tenga el secreto e íntimo designio de volver a él. Obedeciendo a un impulso ancestral, porque labriegos nuestros antepasados, fueron ellos los que con su vida modesta y sencilla sentaron las bases de nuestra democracia.

esto ya que, en parte, en casos excepcionales, hasta muchos profesores han carecido de materiales, de facilidades para que dichos maestros hayan podido cumplir con tan sagrada misión. En esto no debemos omitir nada porque de la escogencia que se haga del personal docente y de la idoneidad de quienes estén al mando del mismo Ministerio se deben esperar los frutos, tanto más que quien no tiene la vocación podrá hacer lo que pueda, podrá llenar en parte su cometido, pero jamás cumplir con el papel que la Patria le adjudica ya que de las futuras juventudes tendremos

—Pasa a la página SEIS

TENDRIAMOS

—Viene de la página TRES

dejan salir ni a la esquina, al menos que lo hiciéramos a hurtadillas, pero ahora la cosa se fué al otro lado: los mismos padres de familia están al tanto del desastroso proceder de sus hijos y entonces tendríamos que decir que la espada de Dámocles caiga sobre ellos porque de tal palo ta astilla y de tal árbol tal fruto. Dios teje muy fino y la misericordia de Dios no es para que se presume porque como decía el apóstol de las gentes: Deus non irridetur, con Dios no se juega. Tarde o temprano se pesarán sus consecuencias pero será castigo de quienes escuchan las cosas por recreación, o para los que todas las cosas son iguales ya que han perdido la posibilidad del tacto y están sumidos en un ambiente psíquico que no les permite deslindar los campos.

La Patria como noble madre recrimina esto, y la religión, agotando los recursos del tiempo tronará con sanciones terribles cuando lleguen los juicios de que nos hablan los párrafos escatológicos que en

trañan abismos y hecatombes sin cuento para aquellos que forman parte de la abominación de Dios. No es posible, ni por el tiempo de que dispongo, ni por mi estilo, a que enumere las responsabilidades que pesan sobre tantos hogares culpables de esto y que, como señal de ello, aquí mismo, en este mundo ya están recibiendo su pago en sanción de sus culpas y para que vuelvan los ojos sobre el libro que apunta los saldos que cumple día con día el auge tutelar de las naciones, o de los hogares.

Y entrando en abrupto, al tercer punto, y sin particularizar, debo, señores, referirme a la culpa que tiene la Escuela en cuanto a este tema. No dudo que hay mucha culpa en muchos maestros que, en primer lugar, no dan ejemplo a sus discípulos, y que en segundo término no dan aquellas clases de cívica, de moral de una manera atrayente para que pintando los horrores de un niño que va por los desastrosos caminos del mal, haga, escarmentar a quienes, por razones desconocidas pueden llegar a ser víctimas del crimen, ya sea porque lo practican en séndos casos por conveniencia personal, ya sea porque han sido obligados, por causas externas, para llevar a cabo fines ulteriores. Pero en todo caso tenemos que decir que el Ministerio del ramo debería tomar más empeño en

ARGENTODERMA

para su belleza

LABORATORIOS

MIRAN VICTORIA

PARA GUARDAR SUS CARROS, VISITE EL TALLER SAN CAYETANO

50 varas al Oeste de la Botica "La Dolorosa" Verjas, Portones, soldadura, muebles coloniales de hierro

Llame al Teléfono 4518 o haga una visita al Taller San Cayetano.

Helados GARCIA

Para sus Fiestas
Son deliciosos
HEREDIA

EL SOL NACIENTE

ZAPATERIA
AMADO GARCIA

Sucursales en el Mercado de
San José. Ventas al por mayor
y menudeo.
Heredia.

3 AMERICAS ALMACEN

Artículos para todos
los gustos

Heredia - Teléfono 9

3 AMERICAS

Jabón

Todos claman cual nin-
guno, es de jabones
campeón.

Como fama solo uno
Teléfono 82. Heredia

"Café Bárcena"

FLORENZA é HIJOS

Cartago - Tel. 127

Heredia - Tel. 9

Para sus refrescos

BOLÍVAR

Todos los prefieren
HEREDIA
ESQUIVEL SUC.

Maderas del Pacífico

Heredia
EDGAR CORRALES

Lo mejor para
construcciones

ES NECESARIO ACREDITAR EN EL SACRIFICIO DEL SERVICIO DIARIO LAS VIRTUDES INDISPENSABLES QUE GARANTICEN LA EXISTENCIA DE UN ESPIRITU SUPERIOR, DIGNO DE RECIBIR LA RESPONSABILIDAD DE SU PROPIO DESTINO

Recogemos algunos de los conceptos que el Gral. Perón dijo con motivo de entregar los títulos:

"En nombre de la República os entregamos el título habilitante y las insignias del mando. Vosotros, en cambio, ofrecéis la capacidad y os comprometéis al cumplimiento de vuestros deberes para con la Patria...

No es el mejor soldado el que más sabe, sino el que ofrece todos los días algún sacrificio por la prosperidad y la grandeza de la Patria. No es el mejor soldado el que sólo cumple su deber por el deber, sino el que lo hace con profunda convicción patriótica y todos los días da algo de su vida misma para honrar y ennoblecer las armas que la Patria confía.

Nuestra carrera no es simplemente una profesión. Es también una vocación. Los que carecen de esa vocación se transforman a menudo en empleados de la profesión, parásitos que deforman y envilecen la vida militar y descomponen las instituciones.

Quien careciendo de valores morales anhele encontrar en la vida militar un refugio a su incapacidad, se equivoca, porque el uniforme, cuantos más entorchados posee, si no hay contenido, más evidencia la pobreza del espíritu del que los ostenta. Por eso hay soldados de uniformes, soldados sin uniforme y uniformes sin soldados.

Es precisamente en el carácter y en la conformación espiritual del hombre donde radican las virtudes donde se fundamentan las cualidades y calidades que hacen del soldado la personificación de él y

del honor. Sin ello la profesión militar se transforma en un oficio oscuro e intrascendente.

Por eso el verdadero militar vive con alegría, sirve con abnegación y actúa con sinceridad. Por eso los empleados de la profesión ni viven, ni sirven ni actúan, porque pasan el tiempo huyendo al sacrificio encandilados por la baja de usar las prebendas y los privilegios que el sacrificio de los demás pone en sus manos.

Por eso, la noble profesión de las armas no ha sido creada para vivir de ella, sino para entregarle, con las energías y el esfuerzo de todas las horas, lo más puro de nuestros afanes y lo más sublime de nuestras permanentes inquietudes.

La enseñanza militar es escuela de acción y lucha. Los burocratas y los conversadores no encuadran en la seriedad de la función castrense. La aspiración del que sabe mandar es el mando mismo. Un verdadero jefe nunca se siente más feliz que con el contacto de sus propios soldados. La apreciación del verdadero mérito militar, no puede concebirse sino en la conducción efectiva y directa de las unidades de tropa.

Es en esta conducción y gobierno donde se evidencian las virtudes y las capacidades, porque sin ellas no se puede ser jefe. La simulación y la

disimulación, expediente de los malos y de los incapaces, no tienen éxito cuando se les somete a la prueba de los hechos mismos.

Es necesario acreditar en el sacrificio el servicio diario las virtudes indispensables que garanticen a la nación la existencia de un espíritu superior, digno de recibir, con los laureles de la República la responsabilidad de su propio destino.

Se honra al servicio con la constancia y con la abnegación. Se ennoblece el comando con el sacrificio del que lo ejerce, con honradez, con humanidad y con conciencia. Se enaltecen los valores de las armas de la Patria con la vigilia permanente en la conservación de las virtudes marciales. Las generaciones de soldados que se suceden en los tiempos reciben un sagrado testimonio que han de entregar honrado y engrandecido a los que le sucedan. Para lograrlo es indispensable que en las tareas de todos los días pensemos que el servicio se hace y se cumple con la finalidad suprema de servir a su patria y a su pueblo. Que un servicio que no obedezca a tan alta finalidad no es el servicio que la Patria espera de nosotros. Vosotros, jóvenes oficiales, recibis hoy vuestro testimonio, debéis llevarlo a lo largo de toda vuestra vida. No olvidéis un sólo instante que tenéis la sagrada consigna de entregarlo a nuevos soldados que os sucedan con el brillo inmaculado que habéis de alumbrar con vuestra propia dignidad y vuestro propio honor.

Suscríbase a el

INDEPENDIENTE

INTERVINO ESTADOS UNIDOS

De nuevo los tribunales nicaragüenses han comisionado a los nuestros, como ya informamos, para que practiquen diligencias con el reo "Calibre 22" a fin de activar el proceso que en aquel país se tramita contra ese indiciado en el asalto con homicidio al Senador Lic. Serrano. La Corte otorgó el pase correspondiente para que esta diligencia sea practicada y personalmente el Secretario in-

terino de ese Tribunal llevó al Juez Segundo de lo Penal los documentos correspondientes a este expediente que se mantiene en absoluta reserva.

Los profesionales en derecho que de Nicaragua han venido para activar estos trámites consideran que con una nueva declaración de Martínez Chaves, se completarán importantes diligencias del proceso en referencia.

Señor MILITAR

Ud. en sus funciones representa los colores patrios; sus funciones son sagradas, su actuación es nacional. En ningún momento sirva intereses parciales que cubren sus obligaciones no tataristas porque quien es un individuo, es nuestra Patria. Haga honor a sus galones, sea la dignidad la que lo guía.

INVADIDA ASIA

ZAPATERIA

De MANUEL ARROYO

Ofrece al público su producto con la garantía de su trabajo.

Grecia.

Café Hogar es la bebida que todos debemos tomar es del pueblo conocida por su delicia sin par.

RODRIGUEZ y ZUMBADO

Teléfono 134 — Heredia

SODA ALFARO

La que ofrece los más deliciosos helados y refrescos. Pídalos en el Mercado de Heredia.

PARA SU CASA

pidá

CAFE ROMBO

Lo mejor en lo mejor

Quesada & Montero

Cartago. Tel. 87 - Ap. 82

PARIS. —Estados Unidos declararon hoy en nombre de los tres grandes de Occidente que una agresión comunista, en el sudeste de Asia, no será tolerada. El delegado norteamericano John Sherman Cooper hizo saber en la Comisión política de las Naciones Unidas, que los Estados Unidos solicitarían de las Na cio-

nes Unidas que diesen al asunto "la más urgente y determinada consideración" en el momento en que se produjera una agresión comunista en el sudeste de Asia. Después que habló Cooper el delegado birmano U. Mynt Thein, con la ayuda de naciones extranjeras han recurrido a la agresión contra su país... asegurado

Thein, que los nacionalistas chinos al Este de Birmania bajo la dirección del régimen del General Chan Kai Shek en Formosa están saqueando el país matando a nuestros hombres y violando a nuestras mujeres".

El delegado soviético Jacob Malik hizo uso de la palabra más tarde para repetir las acusaciones rusas de que los agresores están preparando nuevos actos de agresión en el Sudeste de Asia.

TENDRIAMOS

—Viene de la página CUATRO

o jóvenes sanos, responsables y honestos, o estamos equivocados al ceñirnos al proletariado educacional que para nada sirve, que nada regenera y que hace perder las energías con que elementos de peso podrían cumplir con obras dignas, por varias razones de encomio.

Si, estimables señores, tenemos que responsabilizar en parte a la escuela si ella no coopera en lo que le corresponde a detener esta lacra que avanza, cunde y terminará por enervar la voluntad de los es forzados por prostrar las energías que se pierden en tanto que las reservas se consumen y las cosas quedan peor que antes. Luego, si la Religión, si El Hogar y la Escuela llenan sus funciones simétricamente entonces podremos cantar victoria porque estaremos cimentando el futuro de esta gran Nación nuestra, por los senderos del bienestar, por las caminos de un bien entendido nacionalismo, que debe ser la piedra maestra que propulse todos nuestros esfuerzos para llegar a la cima de nuestros ideales. Todos los días y a cada hora tendríamos que declinar unos a otros como si fuera un saludo estas palabras: **Por una regeneración nacional!!!** Ese debe ser el grito salvador porque lleva en sus entrañas un ideal noble,

porque da señales de vida y porque involucra en su crecimiento de intuspección la aureola que vivifica, acredita y redime, cual es; los constitutivos de una patria grande y noble.

Pero no puedo terminar sin quejarme, ante todos mis con ciudadanos, de los crímenes que aún siguen: el mismo sábado pasado, los radios daban la noticia de que dos niños pequeños habían sido raptados. Qué dolor para sus padres!, qué pena para nuestra Patria! Qué fastidio para los que ya no aguantamos tanta desgracia! De los medios para detener esta gangrena no hablemos porque respeto el parecer de todos mis oyentes; pero sí debo pedir mayor severidad a las autoridades; mayor empeño para los que tratan de someter a estudio los factores que influyen en mermar la criminalidad. Mayor aceleración de los que modifican las leyes para una legislación penal más adecuada. En fin, que el cielo nos ayude y que la buena voluntad de quienes quieren cooperar a esta **regeneración nacional** tome caracteres de apoteosis porque lo pide nuestra formación, lo reclaman los valores que defendemos y lo necesita el honor que tenemos cimentado ante el mundo, en donde aún tenemos reservas capaces de llegar a ponernos por encima de

RANGOON, Birmania.— Un comunicado del gobierno birmano informó hoy que sus fuerzas militares están combatiendo a unos seis mil soldados nacionalistas chinos que nes "entraron en territorio birmano. Henry B. Day encargado de negocios norteamericano en Rangoon anunció mientras tanto que el gobierno de los Estados Unidos, a petición de Birmania, solicitó recientemente al Generalísimo Chan Kai Shek que retirase las fuerzas nacionalistas de las fronteras de Birmania.

El Gobierno de Formosa dijo: "se comprometió para cooperar, pero sus fuerzas siguen en la frontera".

todo lo grande que hay en el espíritu, que priva en lo insigne y que nos hará, cualquier día, llegar al clima de los más nobles ideales llegados a cuajar rodeados del brillo de adamantinos colores que hagan decir al mundo: allí hay luz, allí brillan las claridades de un nuevo sol: es Costa Rica que en aras de su superación ha decidido emprender el camino de los astros que crecen en su fulgor y llegan a confundirse con los horizontes de la inmortalidad.

He dicho

CUPON DE SOLICITUD

Señor Director de EL INDEPENDIENTE. Heredia. Apartado 95.

Muy atentamente solicito enviarme EL INDEPENDIENTE.

Mi dirección es Ciudad (Pueblo) Barrio Calle Señas:

Puede mandarme mensualmente el recibo.

EL TRIBUNAL SUPREMO DE ELECCIONES TIENE LAS SIGUIENTES FUNCIONES:

Investigar por sí o por medio de delegados, y pronunciarse con respecto a toda denuncia formulada por los partidos sobre la parcialidad política de los servidores del Estado en el ejercicio de sus cargos o sobre actividades políticas del funcionario a quienes les está prohibido ejercerlas. La declaratoria de culpabilidad que pronuncie el Tribunal será causa obligatoria de destitución e incapacitará al culpable para ejercer cargos públicos por un período no menor de dos años sin perjuicio de las responsabilidades penales que pudieran exigirsele. (Inciso 5º del Art. 102 de la Constitución).

LOS HOMBRES DE GOBIERNO

ECONOMIA DE GUERRA

En días pasados en columnas de La Nación publiqué números oficiales acerca de los gastos públicos que en el primer bienio de esta Administración habían alcanzado a... ₡ 269.471.180.22. Dentro de esta suma no están incluidos los recargos cambiarios que según los últimos datos obtenidos totalizan ₡ 40.582.923.35. Esta suma aunque considerada extrapresupuestal porque ella figuró en la Caja de Amortización y últimamente en el Banco Central, sin embargo debe tomarse en cuenta para los efectos de recargo a los tributos en los consumidores, por lo que significan un peso más sobre éstos y la consiguiente reducción a su poder adquisitivo. Ambas cantidades suman ₡ 310.064.103.37. Para poder apreciar el total general de lo que el país tributa habría que agregar los impuestos creados con el fin de cubrir gastos de las instituciones para estatales: Caja Costarricense de Seguro Social, Municipalidades, Servicio de Electricidad, Juntas de Educación, Juntas de Protección Social, Universidad de Costa Rica. Las dos últimas reciben impuestos que no son registrados en la Contabilidad Nacional, como el de las herencias que en las Juntas de Protección Social y en la Universidad llegan a sumas considerables. Si se une en un solo volumen el total de la tributación a beneficio del Estado y de las instituciones para-estatales no es aventurado decir que dentro de dos o tres años, si se sigue el ritmo que lleva la creación de nuevos impuestos; éstos van a constituir una carga difícil para los costarricenses que a no dudar van a comprometer la paz y la tranquilidad del país. En los últimos cuatro años el Presupuesto General de Gastos ha venido elevándose gradualmente hasta llegar a pasar ya en ese lapso indicado de 58 mil

LA INDUSTRIA DE MADERA Y GRAN PARTE DE LA CONSTRUCCION DE LA VIVIENDA ES CAMPO DE OCUPACION DE UN GRAN NUMERO DE COSTARRICENSES

La industria de la madera que comprende la fabricación de muebles y gran parte de la construcción de la vivienda, es campo de ocupación de un gran número de costarricenses y productores de riqueza nacional, en primera línea. Por eso debe ser protegida por el Estado. Hoy día no sólo ya no es necesario importar muebles del extranjero, para estar a la altura de sus últimos estilos y calidad, sino que los fabricados en el país son superiores y por eso mismo gozan de gran prestigio aquí y fuera de Costa Rica. El mueble que se exporta deja un gran rendimiento al país, no sólo en la madera que en esa forma se vende a mucho mejor precio, sino por el trabajo de todos esos operarios expertos, convertido en dólares que ingresan al país. Pero todo este esfuerzo y estas conquistas se están viniendo al suelo por la escasez de la materia prima de esta industria, especialmente de las maderas finas como caoba y cedro, cuyo agotamiento en nuestros bosques es alarmante por causa de la explotación desmedida que las están conduciendo a su extinción total, debido a que se permite exportarlas en bruto. Esta riqueza nacional, de otro modo sabiamente explotada, en forma técnica y lógica podría seguir aportando en años venideros bienestar a tantos que se ocupan en esta industria. La madera fina trabajada en forma eficiente, como hoy día se hace se vende como producto terminado, a un precio que a su lado resulta ridículo el que obtiene por la misma

llones de colones. El Presupuesto que rige en este año alcanza a ₡ 149.612.220.00, sin tomar en cuenta el aporte del nuevo impuesto del café, aprobado por nuestra Asamblea Legislativa. Actualmente se tramita en la Cámara el sobre impuesto de Aduana, cu

— *Pasa a la página OCHO*

madera que se exporta en bruto, además de esto va en ese mueble que se exporta vendida también a muy buen precio, la labor de los operarios que los fabrican. Pero la situación es tal que ya no sólo se elimina esta posibilidad de exportarlos, sino que aún para el consumo local la situación es crítica.

En esto se aprecia la enorme inconsciencia con que se le va a cabo esta explotación sin control ni ley que defiendan la riqueza que representarían esos árboles, si se les dejara crecer.

Al hablar con dolor de estos asuntos lo hacemos ciertamente en defensa de nuestra industria y por lo mismo de tanta gente que viven del oficio de la ebanistería, pero a la vez lo hacemos como cualquier costarricense patriota, porque es un problema nacional ciento por ciento, que se refiere también a nuestra agricultura, por las consecuencias desastrosas que acarrea a la misma, la deforestación. Se ha tomado esta perspectiva a que estamos abocados con pasividad muy triste llueve mucho de todos modos pero no saben que esos aguaceros torrenciales son también consecuencia de la deforestación y que esas aguas arrastran en pocos años, el poco suelo que la yerba se esfuerza en detener para no dejar aparecer la roca viva. Vayan a otros países, en donde se llevó a cabo la deforestación hace algunos años, y verán enormes extensiones con vertidas en rocas despobladas en que ya ni el cactus puede ahincar sus escasas raíces por donde comprender lo que nos espera, quizá no a nosotros pero a nuestros hijos y nietos sí, por quienes y en cuyo nombre hablamos por la obligación y compromiso moral de no dejarles un desierto por morada, del jardín que eso ha sido nuestra patria en que tuvimos la suerte de vivir, por falta de amor y mucho de codicia.

PUNTO ROJO

si es jabón

Para su mesa
SALSA INGLESA LIZANO

LA CARTAGINESA

Juan J. Monge e hijos
HEREDIA

en su nuevo local 5ª avenida.
— Frente Capilla salesiana

Panes especiales y repostería

Mora & Monge

La casa de su Confianza
Importación Directa

CARTAGO

BOTICA GARCIA

Tel. 58 — Cartago

Ofrece un esmerado servicio de recetas

A sus órdenes

Lic. Carlos A. García

EBANISTERIA DE GUILLERMO LOPEZ

Para sus muebles y para sus pedidos

La de mayor fama en Heredia.

50 varas Sur Estación Esso Central

Completo surtido en material eléctrico — Medidores a precios módicos. — Motores en todo tamaño y capacidad. — Cocinas eléctricas marcas Roeder — Un extenso surtido en pinturas.

“ACME y PROTECTO”

JUAN RODRIGUEZ e HIJO

Costado Sur Parroquia en Heredia.

DEPORTES

RESULTADO DEL JUEGO HEREDIA MILLONARIOS VRS. TURRIALBA

El domingo 27 se concertó una partida vacilón en Turrialba

Bomba ESSO Central

La única que ofrece gasolina medida bajo el control de las autoridades.

ENRIQUE SALZENBERG
Tel. 44 — Herediañ

ba; parece que Fello Martínez jefeó la parada que por poco (según dicen) se produce una crisis ya que el Herediano iba sin permiso. El juego se hizo vrs. Turrialba. Heredia estrenaba a Chano Campos que acababa de llegar de Ecuador —Chano metió cinco goles—. El juego terminó 7 x 5, después de que Turrialba iba 4 x 1 pero los vivos del Herediano querían apuestas y así fué como apenas se

pusieron de a tiro los turrialbeños entonces Heredia socó las arandelas y los del Norte no vieron ni las vueltas.

Total que el juego quedó como queda anunciado y se les replica a los chiquitos del Herediano pedir permiso por que se pueden lastimar.

—:0—

BOXEO

San Francisco.—Rafael Iglesias, boxeador de peso completo debido a una lesión que ha sufrido en la cabeza acaba de anunciar que colgará indefinidamente los guantes ya que piensa retirarse de ese deporte.

ALMACEN

Otto Kopper

LTDA.

OFRECE

Válvulas bronce para vapor — Monómetros varios tipos — Accesorios cañería. — Trapiches para bueyes. — "Squier" N° 1 y N° 2. — Pailas acero para trapiches. — "Buffalo" todo tamaño. — Balanzas alemanas con platón de latón. — Hidrosulfito de sodio. — Mangueras de hule, varios tamaños y calidades. — Manteados lona verde ingleses para camión 2 tamaños. — Herrajes "Stanley" automáticos especiales para garages. — Palas carrileras, inglesas y americanas.

LOS MAS BAJOS PRECIOS
DE PLAZA

Llame por Teléfono:
Kopper - Grecia.

P I N T E

siempre

con



siempre quedará...

¡muy satisfecho...!

ALMACEN KOBERG

Dr. JORGE GUTIÉRREZ BENAVIDES

Cirujano Dentista

Dentaduras artificiales — Calzas de oro — Kadon — Platino. — Extracciones sin dolor.
Oficina 100 varas Sur Iglesia del Carmen.
HEREDIA

LOS HOMBRES

—Véase de la página SIETE

yo producto será destinado a las Municipalidades, impuesto que vendrá naturalmente a levantar la tributación nacional. ¿Guarda acaso relación el aumento del Presupuesto General de Gastos y su correlativa elevación del gravamen que pesa sobre los costarricenses con el desenvolvimiento económico de la Nación?

Por lo pronto se puede afirmar que la producción del país no ha sido suficiente para contrarrestar los efectos de la inflación determinada por la elevación de instrumentos de pago (presupuestos elevados, creación de nuevos impuestos, expansión crediticia bancaria, emisiones internas, provocation de nuevas corrientes de dinero externo) sin tomar en cuenta la limitación del mercado en relación con el aumento del circulante.

El más fuerte gravamen que se puede imponer a un país es el de la desvalorización de su moneda. El consumidor ve cada día subir los precios y como dice corrientemente la

"plata no rinde".

Mientras tanto, los hombres de Gobierno se aprovechan de la ignorancia de las gentes para poder apreciar las verdaderas causas de la elevación de los precios y continúan su obra inflacionista.

Los economistas tanto en Estados Unidos como en Europa han dado en llamar "Economía de Guerra" a una transformación de la vida del país para los fines de guerra, organizando todas las órdenes económicas con ese objeto muy principalmente, elevando los presupuestos públicos de una manera extraordinaria a fin de adquirir los recursos necesarios para los gastos que la preparación de la guerra demanda.

Las cifras de nuestros gastos públicos dentro de las proporciones que guardamos con los otros países que están ahora en situación prebélica, parecen responder, no obstante la paz en que vivimos, a una "Economía de Guerra".

Luis Felipe González